



Blumenrain 16 | 4051 Basel | Telefon 061 261 25 75
info@fasnachts-comite.ch | www.fasnachts-comite.ch

SPERRFRIST BIS 11.45 UHR | 29. Dezember 2025

Medienmitteilung vom 29. Dezember 2025

PLAKETTE 2026 – «Bliyyb verspiilt»

Die Basler Fasnachts-Plakette 2026 mit dem Motto «Bliyyb verspiilt» stellt die Energie und Kraft, die Kinder und Jugendliche der Basler Fasnacht schenken, ins Zentrum der drei scheenschte Däag. In einer Welt voller Unsicherheiten bietet die Fasnacht einen Rahmen, um mit Leichtigkeit, Schalk und kindlicher Freude ein farbiges, kreatives und spielerisches Fest zu feiern, so wie es sonst nur Kinder vermögen. Diese Energie wird auf der Plakette durch einen frech-fröhlichen Binggis verkörpert.

Der Plakettenkünstler 2026, Orlando, fühlte sich inspiriert durch den grossen Zulauf, den die Basler Fasnacht beim Nachwuchs verzeichnen darf und durch die Rekordbeteiligung an der Basler Schulfasnacht 2025. Die BSFIDI (Basler Schulfasnacht in der Innerstadt) hatte mit rund 14'000 Kindern, Betreuungspersonen und Aktiven mehr Teilnehmende als der Cortège.

Auch die Nachwuchsabteilungen der Cliques, die Junge Garden, verzeichnen Rekordzahlen. 2026 haben sich insgesamt 2'132 (2025: 2'034) Kinder und Jugendliche an den Cortège angemeldet.

In den Jungen Garden erhalten die Kinder Musikunterricht, sind aktiv in die Sujet-Findung involviert und lernen das fasnächtliche Handwerk beim gemeinsamen Entwerfen, Kaschieren und Basteln. Unter dem Jahr finden diverse Vereinsaktivitäten statt, in denen die Clique-Gemeinschaft bei Ausflügen und Aktivitäten gepflegt wird.

Die wachsende Nachwuchsschar ist für einige Cliques eine Herausforderung. Robi Schärz, der Obmann des Fasnachts-Comités sagt dazu: «*Ich freue mich, dass wir mit der diesjährigen Plakette auch die grosse Arbeit der Cliques im Nachwuchsbereich würdigen können. Sie erfüllen die Aufgaben der Nachwuchspflege mit viel Herzblut, Leidenschaft und Engagement.*»

Der Plakettenkünstler Orlando hat mit seinem Piccolo spielenden Binggis (hochdeutsch: Knirps) eine Plakette entworfen, die er als «radikal anders» als die bisherigen Plaketten bezeichnet. Er findet, die Basler Fasnacht sollte in künstlerischer Hinsicht vorangehen und dürfe durchaus etwas Neues, Mutiges und Kreatives wagen. Bewusst hat er die Plakette mit einer einzelnen Figur und nicht mit mehreren gestaltet, was durchaus als minimalistisch interpretiert werden darf. Die Zipfelmütze als Baslerstabbettet sich ideal in diese Logik hinein. Orlando will seine Plakette als «wie von Kinderhand gezeichnet» verstanden wissen.



Orlando: «*Eigentlich gibt uns die Fasnacht alles, was wir als Kind schon geliebt haben: in der Nacht unterwegs sein, Lärm machen, eine schöne Sauerei machen, uns verkleiden und mit Freundinnen und Freunden um die Häuser ziehen.*»

Dem Fasnachts-Comité gefiel vor allem der starke Bezug zum Nachwuchs und die Freude, die der Piccolo spielende Binggis vermittelt. Die Ausgabe 2026 passt perfekt in die lebendige Tradition der Basler Fasnachtsplaketten. Gerne schenkt das Fasnachts-Comité wieder knapp 2'000 Erstklässlerinnen und Erstklässlern im Kanton Basel-Stadt eine kupferne Plakette (siehe weiter unten).

Das Motto

Das Motto der Fasnacht 2026 lautet «*Blyyb verspiilt*». Das Fasnachts-Comité setzt damit bewusst einen Kontrapunkt zu den Strömungen, die eher Trübsal blasen, und ermuntert zu einem spielerischen Umgang mit den Werten, die die Basler Fasnacht ausmachen. Musizieren, feiern, kreativ sein, persiflieren und intrigieren. Hans Flückiger, der Leiter des Plakettenressorts, sagt: «*Das Fasnachts-Comité hat vor allem die Leichtigkeit und Unbeschwertheit des Entwurfes überzeugt.*»

Der Künstler

Es ist eine Premiere und die erste Plakette aus der Hand von Orlando, dessen bürgerlicher Name hier auf seinen Wunsch nicht genannt ist. Orlando findet, dass er auch als Laternenmaler und Cliquenkünstler ohne Namensnennung arbeitet.

Er zeichnete schon als Kind und besuchte mit seinem Vater regelmässig das Kunstmuseum. Als Absolvent der Kunstschule Basel 1985 und als gelernter Steinmetz fertigte Orlando Grabsteine an und renovierte alte Häuser. Er war wohnhaft in Paris und London und arbeitete und lebte auch in den USA. 1991 eröffnete er in Basel sein eigenes Tattoo-Studio. Als fleissiger Maler diverser Stammlaternen ist Orlando ein sicherer Wert für die Tradition des Laternenmalens und jetzt auch als Plakettkünstler.

Preise und Erstausgabe

Der Verkauf der Plakette startet am Samstag, 3. Januar 2026, um 8 Uhr. Die Preise und das Sortiment bleiben unverändert.

| | | |
|----------|-----|--------|
| Kupfer | CHF | 10.00 |
| Silber | CHF | 20.00 |
| Gold | CHF | 50.00 |
| Bijou | CHF | 100.00 |
| Anhänger | CHF | 100.00 |

Online-Bestellmöglichkeit

Als Ergänzung zu den Vertriebs-Kanälen via die Fasnachtseinheiten gibt es die Möglichkeit, Plaketten online über die Internet-Seite des Fasnachts-Comités (<https://www.fasnachts-comite.ch/shop>) zu bestellen. Diese werden per Post zugestellt. Der wichtigste Kanal bleibt der Vertrieb via die Einheiten und Cliques.

Bei einer Online-Bestellung kann die Fasnachtseinheit ausgewählt werden, bei der man schon immer die Plaketten bestellt hat. Dieser Fasnachtseinheit wird eine Provision des Verkaufspreises gutgeschrieben. Die Versandgebühren werden zusätzlich verrechnet.



Me het e Blaggedde

Die Plakette gilt nicht nur als informelles Eintritts-Ticket für die Basler Fasnacht, mit dem Erwerb unterstützt die Käuferschaft auch die Fasnachtseinheiten. Der Erlös schüttet das Fasnachts-Comité nach Abzug der Kosten (Herstellung der Plakette und Betrieb der Geschäftsstelle) in Form von Subventionen an die beim Fasnachts-Comité angemeldeten Cliques, Wagen, Guggen und anderen Einheiten aus. Die Plakette ist damit ein Garant für die Unabhängigkeit der Basler Fasnacht.

Aktionen rund um die Blaggedde

Wie in den vergangenen Jahren dürfen Personen mit einer goldenen Plakette bzw. mit einem Bijou oder Anhänger gratis die Schifffahrten auf den Rheinschiffen der Basler Personenschifffahrt (BPG) nutzen, und zwar vom 8. Januar bis 14. Februar 2026 für die Abendfahrt, jeweils von Donnerstag bis Samstag ab 17 Uhr, sowie für Stadt- und Hafenfahrten am Samstag und Sonntag ab 11 Uhr. Zusätzlich gewährt die BPG für die Brunch-Fahrten an den Bummelsonntagen vom 8. und 15. März 2026 einen Rabatt von CHF 10.00. Das Fasnachts-Comité bedankt sich bei der BPG für diese attraktive Aktion.

2026 findet zum vierten Mal die Aktion «Bald isch Fasnacht!» statt. Alle Erstklässlerinnen und Erstklässler im Kanton Basel-Stadt erhalten im Januar eine Kupferplakette und eine Einladungskarte zur Fasnacht. Darauf ist kurz beschrieben, wie die Fasnacht abläuft, und die Kinder, resp. ihre Familien werden animiert, die Fasnacht zu besuchen oder sogar Teil von ihr zu werden, und zwar unabhängig von Herkunft, Religion oder kulturellem Hintergrund.

Hans Flückiger
Leiter Plakettenressort Fasnachts-Comité
+41 76 433 61 88 | hans.flueckiger@fasnachts-comite.ch

Öffnungszeiten

Die Geschäftsstelle des Fasnachts-Comités am Blumenrain 16 hat bis zur Fasnacht folgende Öffnungszeiten:

| | |
|--|-------------------------------|
| Montag Dienstag Mittwoch Freitag | 13.30 – 18.00 Uhr |
| Donnerstag | 10.00 – 18.00 Uhr durchgehend |
| Samstag | 10.00 – 12.00 Uhr |

Bilder und Auskünfte

Die Medienmitteilung und die Fotos der Plakette sind ab 29. Dezember 2025, 12.00 Uhr aufgeschaltet auf <https://www.fasnachts-comite.ch/de/medien>